

EL URUGUAY

Organio de los intereses del Departamento

Suscripción mensual 50 cts.

Número suelto 10

ADMINISTRADOR SANTIAGO SAMBUCETII

Aparece los Jueves y Domingos

31 de enero

22 de febrero

23 de febrero. Santos, Florencio obispo—Carnaval

Lunes 21—Santos Félix y Severiano obispos

Martes 22—Santa Margarita de Cortona y san Pascasio.

Miércoles 23. Ceniza—Comienza el ayuno de toda la Cuaresma, con excepción de los domingos Abstinencia. Giérranse las velaciones. Santos Florencio obispo y Marta.

EL PÚBLICO
Toda clase de trabajo que se hagan en el establecimiento deben ser pagos al contado; como así mismo los avisos y solicitadas.

La Administración.

EL URUGUAYO

DURAZNO, ENERO 20 DE 1887

Club Gran Rivera y sus aspiraciones

Según programaron en nuestro número anterior publicamos hoy el acta levantada con motivo de la instalación del círculo político "Club Gran". A ver como así mismo la noche de los ciudadanos que concursaron a esta reunión, expresión genuina de la popularidad de ideas que hoy como siempre imperan al Gran Partido de la Libertad.

Nada es tan grato para nosotros como dar cuenta a nuestros favorecedores de los actos de esa naturaleza que tienen lugar en nuestra entusiasta población por que ellos significan a nuestro modo de ver la explosión de una nueva y vigorosa vida política que surgiendo del fondo de la diferencia en que yaciamos revelan que son un hechos en esta tierra querida el libre ejercicio de los derechos constitucionales, purísimo ideal en que se nace el programa del Partido colorado.

Altamente consolador es, por cierto, ver a todas las comunidades políticas de un país nubiladas del amparo de un Gobierno verdaderamente liberal disputarse, en el pacífico campo y levantando de las ideas el derecho o de regir los destinos de la patria, cada cual a su modo, pero tendiendo todas a labrar su felicidad suprema y rechazando siempre como verdaderos leales las insinuaciones perfidas de la traición y de la ilegalidad.

El partido colorado que se levanta hoy mas fuerte que nunca guiado por la sublima aspiración de elevar el nombre de la patria a las mas altas regiones de la propulsión política, hace, es nombre de este partido misma que todos invocamos un llano intento general a todos sus afiliados, animándolos a que hagan uso, en los próximos comicios, de los derechos que les acuerda nuestra carta fundamental y su situación de hijos de una tierra libre.

De ahí ha nacido en el Durazno el club General Rivera.

Como hemos dicho ya en otra ocasión, los nombres de los honorables ciudadanos que suscriben el acta levantada el dia de su instalación son por si mismos una garantía y una prueba de seguridad de lo levantado de las ideas de la nobleza liberal que representan aquí.

Podemos esperar tranquilos pues el instante en que se nos presente organiza los perfiles de un club que nosotros la seguridad de un trío magnífico, basado única mente en la gran mayoría que representamos en el país.

Vengan en buen hora nuestros adversarios políticos, apréstense si gustan a disputarnos la victoria y después que hayan caído, después que los hayamos convencido de su inferioridad numérica, vuelvan otra vez que siempre tendremos abiertos nuestros brazos para estrechar en ellos a todos quienes se llamen orientales. Esta es la bandera del Partido Colorado; ese es el programa del Club General Rivera: trabajar siempre por la patria, llamar hermanos a todos los que sean buenos y levantar alto muy alto, el estandarte del Partido Colorado que representa la mayoría de la opinión Nacional.

Felicitamos de corazón a los iniciadores de tan patriótica idea y los invitamos desde ya a la consideración y a la estimación de los buenos ciudadanos.

Chronista. L. C. S.

Al público

La Administración de este periódico prevé a los señores que no hayan cancelado sus cuentas hasta la fecha, que dicea hacer o a la brevedad posible.

La Administración
muchos premios.—La importante fira de alhajas del Sr. don Antonio Rossi, ha dado muchos y buenos premios.

Los aficionados a las cedulas y los "súertados" no deben desperdiciar la ocasión de probar suerte.

Un libro.—Se nos dice que un caballero de la localidad está escribiendo un libro que hará sensación. Se titulará "El Casigo".

Desearemos vivamente que aparezca y veremos a quien sacude el polvo.

Inteliz. El Miércoles de tarde, en la estación Río Negro ocurrió una desgracia irreparable la muerte del maquinista Francisco N del Ferro Carril C. del Uruguay.

Según los informes que nos han suavizado, la maquina que existe allí estaba haciendo maniobras y al pasar junto al andén de la estación Francisco N. quiso subir y resbaló quedando debajo de la maquina que al pasar le cortó las dos piernas una a la altura de la rodilla y la otra más abajo.

Inmediatamente se supo aquí por telégrafo fueron médicos, pero la ciencia fué impotente y el herido falleció a las pocas horas.

Another misio fué traído a esta y hoy, se condujo su cadáver a Montevideo en el tren ordinario de las 10 a. m.

Lamentamos de veras tan sensible desgracia.

Granata.—En la noche del viernes tuvo lugar una reunión de la comisión Directiva del Cib "Gran Rivera" es tabacalero en la localidad. Ignoramos el objeto y resultado de esa reunión.

Agencia.—Día pasado un Sr. Esteven del Departamento de Encuarembó tuvo la desgracia de herir casualmente con un tiro de revólver a

EL URUGUAYO

CALLE MARISCALA N° 94.

ride parece de alguna consideración. Lamentamos ese suceso y la señora nos como un nuevo ejemplo de lo peligroso que es jugar con armas de fuego especialmente después de haber estado de jarana y asado con cuero en la costa de un arroyo.

Aviso — La comisión directiva de los bailes del Carnaval ha resuelto no permitir en ellos el uso de pomos.

El Secretario

De felicitaciones — Puede estarlo en nuestra villa los aficionados a los placeres de Tercerico pues segun los preparamos que se hacen prometen estar esplendidos los bailes de carnaval. Pueden ir preparandose los adoradores de la Musa saltarina y entre tanto damos nuestra enhorabuena a la Comision de fiestas que tanta actividad muestra en llenar su cometido.

Bienvenido — Se encuentra en este nosotros el Sr. Diputado por este Departamento Don Juan Etcheverri, que segun parece regresará el martes a Montevideo.

Damos la bienvenida al amigo y lo deseamos una grata permanencia en el seno de su familia y de sus relaciones.

Modas — En obsequio a nuestras bellas cortamos de un periodico las siguientes líneas dejando a su delicado gusto el seguir o no las indicaciones que ellas hacen.

Nuestras lectoras pueden estimar como es a oportuno las siguientes indicaciones que hace un periodico mabilleño:

«Los aficionados a modas han observado en el Real y en algunas grandes «soirees» que va enyendo en cierto descrédito el collar, ya sea de terciyelo ó seda, ya de oro, de perlas y pedrería.

Léscle a este adorno el precio que se quiere y nunca valdrá lo que oculta.

Las piedras se van colocando en el pecho en la cintura y en la cabeza, siguiendo en esto la invención de Ines Sorel, que fue la primera en constelarse los cabellos de brillantes.

Se llevan botones, broches, hebillas y alfileres de pedrería en el cuerpo y en la cabeza.

El incomodo collar puede bajar al borde del escote, cayendo sobre el pecho.

En los trajes de casa se está dejando también desnudo y libre el pescuezo, poniendo el cuerpo el gran cuello mosquetero.»

Crónica — Desde ya prometemos a nuestras bellas lectoras una crónica detallada del baile de carnaval que debe tener lugar esta noche. Esperamos que ante esa perspectiva tendrán que mostrarse mas amables con este pobre cronista.

Lo sentimos — A causa de una repentina enfermedad la suspende su viaje al Pilar de los Toros nuestro amigo el Joven A. es don José Á Sierra. Lamentamos sinceramente la enfermedad de nuestro querido amigo y le deseamos una pronta mejoría.

Adelante — Para dentro de pocos días se anuncia un pequeño concierto en el tomara parte la Orquesta "Giribaldi" que se ha formado en este pueblo debido principalmente a los grandes esfuerzos del Sr. Fernández y Fernández. Esde ya le auguramos un éxito linsogero pues dada la competencia de su director, Maestro Roura, no tiene de que saber hacer.

para si nombre ilustre que lleva por título.

Comparsa — Se proyecta formar una comparsa cuyo nombre sera «Los inocentes».

Con tal que no hagan alguna «inocencia» pueden ser todo inocentes que quieran.

Venga pronto — Nuestro inteligente amigo don Federico J. Silva redactor de «La Lucha», piensa venir a pasar el Carnaval a esta Villa. Dese prisa si es que quiere arovechar, cuando menos dos, de los tres expléndidos bailes que se darán en la cancha de Ituzarri en los días 20 22 y 27 del corriente.

Desde ya le auguramos que se va a divertir mucho mas que en la ciudad, teniendo como tiene, antiguas y buenas relaciones en esta, donde estuvo de telegrafista hace algunos años.

Lo esperamos.

AVISOS NUEVOS

Concurso

Se Jue L. Departamento de D. Elicano Carré Calzada por auto fecho en el corriente mes y año ha decretado la formación del concurso de acreedores de don Juan Cuatorce y por el presente manda citar a todo los que por cualquier clase de créditos se consideren con derechos a sus bienes para que dentro del término de 30 días comparezcan a deducirlos ante el Juzgado a su cargo con los correspondientes justificativos. Se previene así mismo que los que tuviesen bienes pertenecientes al concurso, den cuenta con especificación de ellos, como así mismo la prohibición de pagar créditos nuevos a favor del dicho concurso.

Durazno, Febrero 14 de 1887.

Martín Ximeno, Actuario.

JUZGADO DE PAZ DE LA 1^a SECCION.

Edicto

El Sr. Juez Ldo. Departamental a pedimento de parte interesada a declarado abierta la sucesión de doña Carmen Pinedo y en cumplimiento de lo que dispone el art 1045 del Código de P. C. manda citar por el presente a todos los que por cualquier título se consideren con derechos en ella para que concuren a deducirlos ante el Juzgado de su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de 30 días contados desde el de esta publicación.

Durazno Febrero 10 de 1887.

Martín Ximeno, Actuario.

Aviso al Público

No siendo para mas las gestiones que como apoderado de su señora don Andrés F. Pont, pongo en conocimiento del público que ha revocado el poder que confirió a dicho señor con fecha, 21 de Junio del año 1885, en la quinta sección judicial del Departamento Rio Negro y por ante el escribano don Lázaro Catela, al mismo tiempo, aviso también al público que tengo en venta una finca ubicada en la calle 33, y esquina a la calle Rincon, verdadera pieza negra, para informes y demás ocurrir a la misma casa.

Durazno Febrero 13 de 1887.

Por mi Señora esposa.

Joaquina P. Pont.

Edicto

En la Villa del Durazno a 13 de Febrero de 1887 a las 10 de la mañana, a petición de los interesados hago saber: Que han proyectado unirse en matrimonio don Zenón Luján, oriundo, soltero 27 años de edad, Católico, comerciante, domiciliado en esta Villa calle Mariscal, hijo legítimo de don Benito Luján, Oriental, casado 57 años, la señora, y de doña María, 29 años de edad, vecina y domiciliada en esta villa, señora de Flores y de su matrimonio tienen 6 hijos: G. Luján, Oriental, soltero, 17 años, la señora, casada, domiciliada en la 12^a sección, de este departamento, hija legítima de don Rafael Gallego, italiano y de doña Ruana Perdomo, Oriental, ambos finados.

En fe de lo cual se intimó a los que supieren, de algún impedimento para el proyecto matrimonio a que lo denuncien, por escrito ante este Juzgado haciendo conocer la causa lo firmo para su publicación por el terminino de ocho días y en forma escrita por la Ley.

Carlos Garbato

Publicamos el Edicto dictado con esta fecha por la Jefatura del Departamento.

Jefatura de Policia.

EDICTO

Hallándose próximos los días de Carnaval el Jefe Político y de Policía del Departamento.

DISPONE

Art 1º Queda absolutamente prohibido en los días 20, 21 y 22 el juego con agujas, bombas, huevos, etc. permitiéndose hacerlo con permitos que no contengan aguas nocivas ó que puedan dañar de cualquier modo ó forma; prohibiéndose así mismo el uso de pinturas y sustancias químicas que puedan causar daño a los que las usen. Preguntar a quien a reciba.

Art 2º Se permite en los días citados el uso del disfraz con exclusión del traje militar y órdenes religiosas; debiendo a los interesados la unirse del permiso respectivo en la Jefatura de policía.

Quedan comprendidos en el presente artículo, las comparsas ya

Licitación

El Sr. Juez Departamental Dr. Dn. Felicia no Carré Galzada ha pedido de interés que se declare abierto la suscripción de Dn. Timoteo Correa, y a los efectos del art 1045 del Cod. C. se manda citar por el presente a todos lo por cualquier título se consideren con derechos en él para que concurren a deducirlo ante el Juzgado a su cargo en correspondientes justificativos dentro de término de treinta días contando desde el de esta publicación.

Durazno Enero 27 de 1887.

Martín Jiménez.

Actuario.

E-23-1-ms

Aviso al público

Que en la costa del Chileno Chico se vende una fracción de campo de pastoreo compuesto de trescientas quince cuadras cuadradas con buenas aguadas permanentes y solos garantido y a precio modico, para tratar diríjase en la casa del que suscribe.

Febrero de 1887.

Casildo G. Reiz Díaz.

F-10-1-ms.

Aviso

Se vende horno de hacer cal en regular—Una pieza de ladrillo en buenas condiciones por cinco y medio con un capullo de hierro por cuatro Un grillete de hierro de largo por cinco y media techo de piedra y fondo de material de once varas. Tres solares.

Una máquina de vapor de largo con engranajes y engranajes de hierro y latón. Una máquina de vapor por la cantidad de 1000 pesos la su tasa de consumo es de veinte pesos por hora. A la misma existencias de hierro.

Salvador Font.

Al Público

El que firma hace saber a el público que desde el 8 del corriente mes, ha pasado ser de su propiedad exclusiva el taller de Herrería conocido hasta hoy por de la villa de Ituzaray según escritura otorgada por ante el Escribano Don Antonio Vásquez quedando en su consecuencia a su cargo el activo y pasivo de dicho negocio.

Durazno Enero 20 de 1887.

Francisco Bazzi.

E-23-1-ms

Aviso

Los abajos firmados hacen saber al público, que con esta fecha ha quedado disuelta la conocida fábrica establecida en el pueblo la Cuchilla de este Departamento quedando a cargo del activo y pasivo el socio don Juan Larralde.

Durazno Enero 16 de 1887.

Juan Larralde.

Bento Martínez.

Se vende

un tilbury y un carro funebre, con la correspondiente dotación de caballos mansos y arreos.

La persona que se interese en su adquisición puede verse con su dueña, la que alquilará el local también en que los tiene, en condiciones ventajosas para el comprador.

Viuda de Ituzaray,

E. 23-1-ms

Aviso

Los abajos firmados hacen saber al público, que con esta fecha ha quedado disuelta la Comun acuerdo la Sociedad que en el ramo de Hotel giraba en esta Villa bajo la razón de Echenique y Aramberg quedando a cargo del primero las existencias, y el activo y pasivo de la casa dando por chancela das hasta hoy todas nuestras cuentas.

Durazno Enero 22 de 1887.

Manuel Aramberg.

Miguel Echenique.

E-26-1-ms.

Aviso.

El que suscribe ofrece al respetable público, sus servicios en los ramos de pintura, tanto al óleo como al fresco, se encarga de enpackar toda clase de decoraciones. Honorarios suavemente modicos.

Calle de malvazar en donde está la oficina del Telégrafo:

Toribio Rodenas.

Santiago Pomoli

DURAZNO

—O—

Muy conocido es del público el buen resultado de los—Para—Rayos colocados por mí, tanto en este pueblo como en los Departamentos Durazno, Flores, Mercedes, Río Negro, Paysandú, Tacuarembó y en varios pueblos de la República Argentina Provincia de Entre Ríos.

Estos para-rayos son de último sistema con punta de platino mazizo, el cordón conductor va a mofre entre tierra, formando su depósito con sus materiales correspondientes los precios lo mas modicos posible y trabajo garantido.

Para los pedidos tanto en los pueblos como en cualquier punto de la campaña pueden dirigirse en la calle Sarandí N° 282 6 años Sr. Simpson y Hernández calle 18 de Julio num. 170 y 172 en esta Villa.

También me encargo de colocar campanilla eléctrica a precios modicos.

13.2m

Vinos de Oporto y Jerez

El infrascripto tiene el honor de anunciar su numerosa clientela en general, que acaba de recibir un variado surtido de vinos generosos de las más renombradas marcas de Oporto y Jerez; los que recomienda a las personas de buen gusto y en particular a los señores médicos de la localidad; por ser de aquéllos generalmente indicados para enfermos y convalecientes.

Se ha recibido así mismo un escogido surtido de té finos, conservas de pescados, aves, legumbres y varias clases de licores fino caña del Paraguay etc. etc. todo a precios que no admiten competencia.

Pedro Brucart

Guillermo C. Ramírez

PROCURADOR.

Calle Mariscal N° 138.

Pedro Brucart

TIENDA, FERRETERIA Y ALMACÉN POR MAYOR

Con suscursales en la Estación Y

y en los pasos de San Borga y Polanco

El propietario de esta gran casa, que cuenta en la localidad 12 años de fundada y cuya nombre y relaciones adquiridas son inmensas, tanto por el grandioso y escogido surtido con que siempre ha respondido a las justas exigencias del público, quanto por la calidad de sus precios y legalidad, que han sido, son y serán siempre las más bajas, sin que se anuncie una vez.

Sánchez y Compañía, que ocupan el mismo local propio que ocupó el anterior de su hermano, el más variado y antiguo de los de Tienda, Mercería, Farmacia, Tabacaria, Calzado y Ropa hecha.

Artículos de Almacén de 1º calidad especialmente en comestibles y bebidas al por mayor y en detalle.

Extenso surtido de Ferretería Inglesa, Francesa y Alemana; camas de hierro último sistema, zinc, hoja de lata, maquinaria para alambrar, arados, terralla, pinturas, vidrios etc. etc. etc.

Depósitos de harina, sal de Cádiz, alambre para cercos, jabón y granos en la Estación del Y.

Calle Caballero N° 128 y 130 Plaza nueva DURAZNO.

FLUIDO LITTAE

PREPARADO POR

MORRIS LITTLE & SON

DONGASTER, INGLATERRA

ESPECIAL S. J. RIVAL

PARA CURAR LA SARNA

Este fluido ha obtenido el PREMIO ESPECIAL DE MEDALLA

DE ORO en la Exposición de Christchurch, capital de Nueva Zelanda

estando en competencia con los más acreditados

específicos.

Este fluido está enteramente libre de adicciones y se mezcla instantáneamente con agua fría.

Este remedio infalible para curar la sarna compuesto de aceites, y particularmente sideralmente el nacimiento de la sarna, lentando y estimulando la piel. Tiene la propiedad de mejorar el color y el brillo de la lana.

Se recomienda a los acéndados el uso de este específico en sus establecimientos como el mejor y más económico de que se conocen hasta la fecha, en seguridad un resultado positivo.

Agentes generales en la República Oriental del Uruguay.

BATES, STOES y C.

Montevideo.

Depositorios en Durazno.

Simpson y Hernández

Calle 18 de Julio núm. 170 y 172